

海外安全対策情報

【2017年7月～9月】

当地に居住する在留邦人の皆様及び旅行や出張等で当地を訪れる短期滞在者の皆様が、当地で安全にお過ごしいただくため、ご注意頂きたい事件・事故情報などについて、以下のとおり取りまとめましたので、皆様の安全対策の参考にしてください。

1. 治安概況

山東省の治安は比較的良好とされていますが、各種犯罪は日常的に発生しており、時には凶悪犯罪と呼ばれる類の事件も発生しています。また、飲酒や交通マナーに伴う揉め事が多発傾向にあり、些細なことからケンカとなり傷害事件に発展するケースも報道されています。さらに、最近、電話や携帯メールなどを使用した電信詐欺が社会問題化するなど、中国の詐欺は多様化しており、その手口も巧妙になっています。

2. 防犯対策

当地では過去に、邦人がスリ、置き引きの窃盗被害に遭う事案や、夜間盛り場などでトラブルに巻き込まれる事案が発生しています。このような状況の中、次のような点にご注意し、犯罪に巻き込まれないようにしてください。

- (1) 外出の際は、周囲の状況に注意し、異変を察知した場合はその場を立ち去る。
- (2) 必要以上に目立つ華美な服装や行為、発言等は避ける。
- (3) 深夜の外出や夜間薄暗く人通りの少ない場所での移動を避ける。
- (4) 見知らぬ相手からの安易な誘い・要求には応じない。
- (5) 不特定多数の人が集まる場所では、手荷物や貴重品の管理には細心の注意を払う。

3. 事件・事故報道

(1) 殺人（青島市）

9月23日、青島市公安局開發区分局は、殺人容疑で被疑者1名を検挙した。被疑者は1994年8月、黄島区内で侵入窃盗中、家人に発見され、刃物で家人を刺殺。その後、死亡した他人になりすまし逃亡していたところ、陝西省内で逮捕された。

(2) 殺人未遂（青島市）

8月12日午後3時頃、青島市黄島区王台派出所管内で、男女各1名を刃物で切りつけ負傷させる事案が発生。被疑者は女性と感情のもつれから、同女性が別の男性が車両で外出するのを発見し車両で追尾。故意に車両を衝突させ、降車し逃げる男女各1名を所持した刃物で切りつけたもの。被疑者は警察の説得に応じ投降し被害者2名は救助。

(3) 連れ去り及び殺人容疑（煙台市）

7月16日午後、煙台市牟平区文化街道で女兒が失踪し、通報を受けた煙台市公安局が捜査を開始。18日、警察は失踪箇所付近の団地地下道などで血痕を発見し、DNA検査の結果、失踪女性のもものと一致し、被疑者夫婦を特定。同日、警察は被疑者妻を検挙し、21日、被疑者夫を検挙した。なお、失踪女兒は20日、遺体で発見されている。

海外安全対策情報

(4) 強盗未遂（青島市）

8月2日午前0時頃、青島市黄島区濱海街道付近で侵入窃盗事案が発生。被疑者は家人が就寝中、無施錠の寝室窓から侵入。室内を物色中に家人に発見され、所持した刃物で脅し殴打するも、家人により制圧され、警察に検挙された。

(5) 窃盗・侵入盗（青島市、即墨市、莱西市）

ア 7月15日、青島市公安局は広西省警察と協力し、青島市で発生した窃盗事案の被疑者2名を逃走先の広西省で検挙。被疑者らは、今年5月上旬深夜、威海路所在の住宅に窓から侵入し、現金4,000元と貴金属を窃取したもの。

イ 7月15日、即墨市三里庄村で無施錠の自宅から財布、携帯電話が窃取される事案が発生。17日、通報を受けた環保産業園派出所は被疑者を検挙。被疑者は6月以降4件の侵入盗を敢行。

ウ 8月2日正午頃、莱西市城区北京路付近で侵入窃盗事案が発生。家人が外出から帰宅すると、玄関がこじ開けられ、室内の現金、腕時計、携帯電話、アクセサリー等を窃取されており、被害総額6,000元余り。4日、莱西市公安局は被疑者2名を検挙。被疑者らは黒龍江、内蒙古、山東で10件以上の余罪がある。

(6) 窃盗・スリ、ひったくり（青島市、済南市）

ア 8月21日、青島市公安局は路線バス（4路）でスリ取締り活動を実施中、被疑者2名が女性乗客2名のリュックから財布を窃取するのを現認し逮捕した。

イ 9月10日、青島市公安局市南分局が中山路付近でスリ対策從事中、不審な男性を発見。男性はファーストフード店に入店後、女性が子供に気をとられた隙を狙い、同女から携帯電話を窃取した。男性は逃走を図るも同日夜、逮捕された。被疑者は、8月中旬と9月8日にも青医附院でリュックと携帯電話を窃取したと供述している。

ウ 9月16日、17日、19日、済南市第五派出所管内の済洛路制革街、動物園、濼口服装城等バス乗り場を中心に連続スリ事案が発生。警察は常習スリ被疑者2名を特定し、江蘇省徐州にて検挙した。

(7) 窃盗・置き引き（青島市）

ア 7月27日午後3時頃、青島市黄島区のインターネットカフェで携帯電話を窃取される事案が発生。被害者はインターネットを利用中、鞆と携帯電話を隣の席に置いていたところ、被疑者から声かけを受け注意をそらされ、携帯電話を持ち逃げされたもの。28日、警察は、被疑者者3名（見張り役と実行犯）を検挙。被疑者は、黒龍江など他省でも同様の手口で携帯電話を窃取した余罪が多数ある。

イ 7月30日午前5時頃、青島駅東広場付近で仮眠中の中国人旅行客が、携帯電話を窃取される事案が発生。警察は、監視カメラの映像から被疑者を検挙した。

(8) 窃盗・オートバイ盗（青島市）

9月15日、青島市市南区東海西路所在の団地に駐輪中の自動二輪（ホンダ製）がロックチェーンを切断され窃取される事案が発生。25日、香港中路派出所は被疑者を検挙した。被疑者は同種余罪2件を供述している。

(9) 窃盗・病室ねらい（青島市）

海外安全対策情報

8月中旬、青島市開発区所在の病室で、入院患者の貴金属が窃取される事案が発生。被害者によると、抜缶（吸い玉療法）を無料サービスすると話す男性から治療を受けた直後、被害に気がついたとのこと。警察が捜査したところ、別の病院でも同様の被害が発生していることが判明。9月7日、警察は被疑者を検挙した。被疑者は今年5月以降、同様の手口で犯行を重ねており、被害総額は2万元余りにのぼる。

(10) 窃盗・その他窃盗（滕州市）

昨年末から今年初めにかけて、滕州市官橋鎮大韓村で盗掘事案が発生。5ヶ月の捜査で滕州市公安局は、被疑者22名を検挙し、春秋時代の出土品229点を押収した。

(11) 詐欺（臨沂市、青島市）

ア 7月19日、山東省臨沂市中級法院は、徐玉玉被害の電信詐欺事件の第一審判決を下し、主犯格被告を無期懲役、政治権利永久剥奪及び全財産没収とし、その他被告をそれぞれ3年から15年の懲役刑と判決。

イ 8月、女性が、青島市黄島区内の家屋を所有すると話す男性から、同家屋を購入するため手付金5万元を支払った直後、男性と連絡不通となった。女性が確認したところ、同家屋は別人所有であり、騙されたことが判明。9月11日、通報を受けた青島市公安局黄島分局灵海边防派出所が被疑者を逮捕。被疑者は2014年5月から2016年12月までの間、濰坊市安丘市で他人から100万元以上を騙し取ったことで指名手配中であった。

(12) 暴行（青島市）

9月8日午前7時頃、路線バス（229路）車内で、50歳代の男性が中学生を殴打する事案が発生。男性は乗車後、女学生から席を譲られたが、その後、海泊橋バス停から多くの老人が乗車した際、数名の中学生が席を譲らなかったことに立腹し、中学生を罵倒、殴打したもの。

(13) 器物損壊（青島市）

8月23日午前7時20分頃、路線バス（320路）が営業所で清掃中、スチール弾で運転席横の窓を射撃され、窓は蜘蛛の巣状に割れた。怪我人はなく、現在、警察が捜査中。

(14) 売春（煙台市、青島市）

ア 8月13日午後10時頃、煙台市萊山公安分局黄島派出所は、売春行為の通報を受理。迎春佳苑小区所在のマンション一室に立ち入り、売春婦2名と男性客2名のほか売春斡旋者5名（16歳～24歳）を逮捕。売春斡旋者は、同マンションの別室を拠点とし、QQで男性客を勧誘・斡旋し、毎月3,000元以上を荒稼ぎしていた。

イ 近日、青島市公安局は売春関係者6名を検挙した。被疑者らは、青島市市北区遼寧路に養生保健会所の看板を掲げ、実際には、微信とQQを利用し、売春婦や顧客を募集。同所で売春行為を斡旋していた。青島市各級公安局は性風俗や賭博犯罪に対する取締りを強化しており、今年に入り、性風俗事案560件余り、賭博事案450件余りを摘発。関係者約3,100名を検挙している。

(15) 盗撮（青島市）

7月17日午前7時頃、青島市内の路線バス（12路）内で、男性乗客が女性乗客を盗撮する事案が発生。女性は市北区の伊春路バス停から乗車し、バス中央の1人席に座った

海外安全対策情報

ところ、直近の3人席に座る男性から、携帯電話で下半身を撮影された。

(16) 痴漢（青島市）

8月15日午前8時20分頃、青島市内の路線バス（609路）内で、痴漢行為が発生。女性には乗車直後から車内で男性につきまとわれ、空席を見つけ移動するも、男性も後を追いつ隣の席に座り、太ももを触られたもの。

(17) 薬物犯罪（青島市）

7月19日、青島海関は、今年5月に外国籍コンテナ船から約18kgのコカインを発見し押収したと発表。今年4月、青島海関と青島市公安局は、当該船籍の外国人船員が薬物を青島港に密輸するとの情報を入手。5月6日、当該船籍を立入り調査したところ、コカインを隠匿した靴底（約30個）を発見。関係者を刑事拘束。

(18) 密輸（青島市）

ア 8月25日、青島辺防支隊は、重油の海上密輸を摘発し、関係者30名を検挙すると共に重油500トン余りを押収した。関係者は8月中旬以降、合計2,200トン余り（1,600万元相当）の重油の密輸を供述している。

イ 近日、青島海関は、青島流亭空港で金の密輸を企図した外国人旅行客1名を検挙した。同人は金1,000グラムを肛門内や靴下等に隠匿し、未申告で持ち出そうとしたもの。

(19) 検疫規制（青島市）

ア 近日、青島空港検疫局は、大阪発SC8826便の中国人乗客の携帯品から4袋に詰められた野生の蟬のさなぎを発見し押収した。同人は食用で持ち込んだと話している。

イ 近日、青島空港検疫局は、日本から入境した貨物内のステンレス製（オーステナイト系）テーブルナイフを測定したところ、基準値を超えるクロムが含有しており、返送処理した。

(20) 有毒有害食品の生産販売（青島市）

2017年3月初旬、山東省公安厅食薬環偵査総隊がインターネットパトロールを実施中、米国製ダイエット錠剤の販売を発見。成分を調べたところ、ダイエット剤での使用を禁止するシブトラミンの含有が判明。関係当局は同錠剤の生産・販売拠点である青島市市北区新疆路付近の住宅を摘発。被疑者2名を検挙し、錠剤8,200錠を押収した。被疑者らは2013年以降、約102,000錠を販売。34万元余りの不法利益を得ている。

(21) 地震（済寧市）

山東省地震台によると、9月10日午後10時41分、済寧市兗州区でマグニチュード3.6、震源の深さは約18kmの地震が発生した。済寧市兗州区、曲阜市、鄒城市で比較的強い揺れを感じ、済寧市、棗莊市、臨沂市、泰安市、荷澤市の一部でも揺れが感じられた。地震による建物等の損壊や住民の負傷の報告はない。

(22) 遭難事故（青島市）

ア 7月30日午後7時40分頃、中国体彩青島市救生協会は、嶗山登山客25名が遭難したとの連絡を受け救出活動を展開。31日未明、25名全員を発見・救出した。登山客の話では、下山途中に草木が生い茂り、途中で山道が分からなくなったとのこと。

イ 7月30日午前11時30分頃、青島紅十字藍天救援隊は、嶗山明潭瀑付近で、登山客

海外安全対策情報

が転落し足を骨折したとの連絡を受け救出活動を展開。同日午後4時頃、負傷者を運搬し下山した。

(23) 感電死の疑い（済南市）

8月24日午後3時半頃、済南市長清区内（環城南路と鳳凰路の交差点付近）の噴水で、子供（8歳）が遊んでいたところ突然倒れ、病院に搬送後に死亡。漏電による感電が死亡に繋がった可能性があり警察が調査中。

(24) 落石（青島市）

7月31日午後と8月1日早朝の両日、嶗山王哥庄街道長嶺社区の山路で落石が発生。片道を塞ぐなど通行に影響を及ぼした。関係者によると、この落石は連日の大雨で地盤が緩み発生したもので、雨季における嶗山山道の走行には十分注意するよう促している。

4. 治安対策等報道

(1) 自動車保有台数（山東省）

公安部発表によると、6月末現在、全国で車両保有台数が200万台を越える都市は23都市で、最多が北京で555万台、次いで成都が429万台。山東省で200万台を越す都市は3都市で、青島市232万台、濰坊市202万台、臨沂市201万台。済南시는197万台で200万台越えは確実。省別では山東省は2,000万台を越えており、広東省に次ぎ第2位。

(2) 《青島市机动车轻微道路交通事故快速处理办法》の施行（青島市）

現在、青島市の自動車保有台数は238.7万台、免許保有者数は318.8万に達し、軽微な交通事故が急増しており、交通安全に加え、車両の流れにも大きな影響を与えている。改善策として、青島市は7月20日から《青島市机动车轻微道路交通事故快速处理办法》（軽微な交通事故の高速処理方法）を施行。施行初日には64件が同法に基づき処理された。

(3) 交通違反取締り（青島市）

青島市公安局交警部門は8月11日から“交通秩序大整治”（交通秩序に関する大型取締り活動）を展開し、方向指示器表示義務違反、横断歩道での一時停止違反、酒気帯び運転、超過積載を中心に取締りを強化。方向指示器表示義務違反では、17日間で610件余りを処分。

(4) 水難事故（青島市）

青島市公安局八大峡边防派出所によると、今年に入り周辺海域での救助活動は36件で41名を救助している。この内、旅行者が30人で全体の73.1%を占める。特に、潮の満ち引きの変化を知らず、暗礁に上がり動けなくなる事例が15件で20名が救助されており、同派出所は注意を促している。

(5) 黒悪勢力の取締り強化（済南市）

済南市公安局の発表によると、去年以降、黒悪勢力（悪質な勢力）120団体を壊滅し、関係者654名を逮捕している。済南市公安局は今年7月から2019年12月まで、黒悪勢力専門打倒行動を展開する。

（了）